
下 ,专职开展公司的专利工作。 2004年 9月 ,知

识产权部正式挂牌。配备了 5名工作人员 。专利

管理工作的队伍壮大了 ,力量增强了 。 2004年以

来 ,专利工作人员开始独立完成本公司技术成果

的专利撰写 、申请 、维护工作 ,并且公司的专利申

请量呈稳步上升趋势 。为知识产权工作的顺利开

展打下了坚实的基础 。

2.4 坚持技术创新 ,实现跨越式发展

公司主要经济指标在国内名列前茅 ,近两年

销售收入进入世界同行业前五名。为了保持这一

领先地位 ,公司投资建起了一座现代化研发生产

基地 ,并建起了具有先进水平的控制工程实验室。

今年 ,二期工程开工建设 ,为公司持续技术创新和

跨越式发展提供硬件保证 。 2005年经国家人事

部批准 ,公司设立了行业内的第一家博士后工作

站;经国家发改委批准 ,组建了行业内的第二家国

家级企业技术中心。

经过努力奋斗 ,公司已经开发出轿车 /轻卡 ,

载重 ,工程和农业四大系列子午线轮胎生产设备

共 80多种 ,具备了覆盖子午线轮胎生产工艺全过

程设备的研制能力 。 “十五 ”期间有 5项产品列

为国家级重点新产品 , 4项列为天津市重点新产

品 。公司被科技部命名为 “国家火炬重点高新技

术企业 ”,在 2005年全国化工科技工作会议上被

命名为 “中国化工行业技术创新示范企业 ”。公

司先后获得国家科技进步二等奖两项;中石化协

会科技进步一等奖两项;天津市科技进步一等奖

两项。

3 结束语

综上所述 ,天津赛象科技股份有限公司在发

展中获得了成功。我们的成功经验就是:以市场

为导向 ,瞄准国际先进水平 ,不断加大对科技的投

入 ,实现持续创新 。我们的成功与发展 ,使我国子

午线轮胎生产设备受制于人的状况得到了根本的

扭转。业内人士曾这样比较 ,原来使用引进设备

新建年产 30万套的载重子午线轮胎项目 ,投资大

约需要 7亿元;现在 ,同样的项目 ,投资仅需要两

亿多元 。客观上为实现我国 “九五 ”期间子午化

率达到 30%,以及 “十五 ”期间达到 50%的总体

目标奠定了基础 。我们公司在适应了我国轮胎制

造业发展和产品结构调整的同时 ,促进了子午线

轮胎的快速发展 ,为我国橡机工业和轮胎工业技

术进步做出了应有贡献。

朗盛将在三年内投资 10亿欧元

塑造全球领先特殊化学品集团

朗盛公司宣布 ,随着力施展聚合物业务部的

剥离 ,朗盛将公司定位为一个化工行业核心领域

的特殊化学品集团。作为集团系统市场导向的一

步 ,随着通用塑料业务的剥离 ,朗盛将从 2007年

10月起将 13个业务部门组成新的三大业务版

块 ,分别以高性能聚合物 、高品质中间体 、高性能

化学品命名 。

1 三大基石筑就全新业务模式

朗盛管理董事会主席贺德满博士指出 ,当前

的朗盛与其从拜耳公司分离成立独立公司时相比

更具赢利能力和竞争力。朗盛公司的收入显著增

长 ,常规业务范围内的利税及折旧前收入边际率

在 2007年上半年达到 12.5%。在剥离 4个业务

部门之后 ,朗盛公司的业务重点也更为明确。朗

盛将继续将自己塑造成为一个领先的特殊化学品

集团 ,更充分利用现有的专业技术和应用知识。

在未来 ,所有业务部门都须达到三个标准:提供卓

越的产品 、工艺和服务;提高业务稳定性;同时有

助于巩固朗盛在这一化工领域的领导地位 。

公司计划在未来 3年内投资 10亿欧元以进

一步巩固这些业务。这一投资计划的重点将围绕

“朗盛进军亚洲”策略 ,大约 60%的规划中的资本

开支将用于产能扩张 。朗盛今年的资本开支预算

仅为 3亿欧元。

2 并购必须创造价值

贺德满博士详细阐释了公司未来的并购战略 ,

“我们不会跟随一些竞争对手的做法 ,他们在过去

几年中以过高的价格进行并购并为此付出了利润

率下降和竞争力削弱的高昂的代价。更清楚地来

讲 ,并购并非当前最紧要的任务 。”考察并购的核心

标准是它必须能在最近三年内提高公司每股收益。

朗盛已为并购做好准备 ,但决不会单纯为追求公司

规模而进行并购 ,只会在合适的时机采取行动。

3 新的三大业务板块结构

鉴于朗盛公司系统的市场导向和持续的业务

·22· 　　　　　　　　　橡　胶　科　技　市　场　　　　　　　　　　　2007年第 22期



调整 ,力施展聚合物业务部的剥离令公司亟需调

整业务版块结构。公司全部聚合物业务 ,即原高

性能橡胶板块和半结晶产品业务部现在都被整合

组成全新的高性能聚合物板块 。化学中间体板块

重新命名为先进中间体板块。同时无机颜料业务

部归入高性能化学品业务板块 ,这体现了该业务

的专业属性 。调整后 ,原有工程塑料业务板块将

不复存在。

4 显著提升赢利水平

朗盛公司首席财务官常牧天(MatthiasZach-

ert)先生援引公司资本回报率的提升强调公司显

著提升的赢利水平。在 4年之内这一指标从负数

提高到 2006年的 15.9%。鉴于朗盛公司财务状

况稳定 ,与主要竞争对手相比公司在逐年提高利

润方面有明显的优势 。他因此表示朗盛将提前一

年实现 2009年的收入目标。 朗　盛　

(上接第 12页)

3 结论

1.在丁腈橡胶配方中 ,采取硫黄硫化体系、高

促低硫有效硫化体系或过氧化物硫化体系 ,均可

用有机锌替代氧化锌使用 。

2.有机锌 5份即可达到氧化锌 6份的效果 ,

硫化仪数据 、胶料的物理机械性能基本保持不变

或有所提高 。

3.在生产中 ,混炼时可将有机锌在混炼前期

加入 ,硫化工艺条件不变 ,胶料性能和产品质量符

合标准 。

4.使用有机锌可降低胶料成本 ,可减少改善

对环境污染 ,有较好的经济效益和环境效益。

参考文献:略

恒鑫炭黑公司油罐爆炸起火

近日 ,位于内蒙鄂尔多斯市的恒鑫炭黑公司

煤焦油地下罐爆炸并引发大火 ,乌海市消防支队

接到报警后 ,派出 3台大吨位水罐消防车和 1辆

泡沫消防车赶赴现场 ,奋战 1h终于成功将大火扑

灭 。火灾未造成人员伤亡 。目前 ,爆炸起火的原

因和财产损失还在进一步调查和核实之中 。

恒鑫炭黑公司建于 2000年 ,地处乌海市北

20km的鄂尔多斯市蒙西工业园区内 ,拥有一条干

法造粒炭黑生产线 ,年生产能力为 1.6万 t。

郭　意　

沙河龙星和巨无霸的炭黑项目

年内完成

河北沙河龙星化工集团公司现有 5条 2万 t

级炭黑生产线 ,其中包括 4条硬质线和一条软质

线 ,年生产能力 10万 t,并配套余热发电装置。今

年该公司总投资为 2.1亿元 ,年产 4万 t的扩建

项目 ,目前正在建设中 ,预计年内可建成投产。

沙河大光明集团巨无霸炭黑公司现有 2条生

产线 ,年产能力 4万 t。该公司今年的 6万 t扩建

项目总投资 5.1亿元 ,包括建设两条年产 3万 t

的生产线。目前 ,工程进行到设备安装阶段 ,预计

年底可建成投产 。

目前 ,邢台地区的沙河市拥有 3家炭黑企业 ,

年产能力 20万 t。预计 ,沙河龙星和巨无霸的项

目在 2007年底建成投产后 ,邢台地区的炭黑产能

可达 30万 t。 郭　贻　

青岛软控荣膺

“全国企业文化建设优秀单位 ”称号

日前 ,由中国企业文化促进会主办的 “企业

文化高峰论坛暨 2007全国企业文化建设工作年

会 ”在重庆召开 ,青岛软控股份有限公司被评为

“全国企业文化建设优秀单位”。

品牌制胜 ,文化致远 ,在企业发展进程中 ,青

岛软控形成了 “努力工作是为了更好地生活 ”、

“软控人的私事是公司最大的事 ”等特色企业理

念 ,建立了完善的企业文化机制 ,营造了员工与企

业共同成长的良好氛围 ,使企业文化成为公司发

展的原动力 。青岛软控还勇于承担社会责任 ,积

极参与公益事业 ,得到了社会的肯定 。公司先后

被评为 “青岛市企业文化建设示范单位 ”、“山东

省企业文化建设示范单位 ”。随着企业的快速发

展 , 青岛软控品牌将会赋予更多的文化内涵 ,为

百年强企奠定基础。 王霄茜　
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